
2 сакавіка—выбары мясцовыя Советы
Менш месяца засталося да маючых адбыцца ў сакавіку 

выбараў у мясцовыя Саееты дэпутатаў Рэспублікі Бела
русь. Наш універсітэт таксама не застанецца ў баку ад гэ
тай еажнай рэспубліканскай падзеі. Члены працоунага ка- 
лектыву вну / студэнты прапанавалі свайго кандыдата ў 
дэпутаты Мінсхага гарадскога Савета. Гэта паважаны ву- 
чоны і добры педагог -  загадчыца кафедрай прамысловага 
маркетингу / цэн прафесар ірына Іванаўна Паля ш чу к, виду- 
чы спецыяліст рэспублікі ў галіне цэнаўтварэння. Яна пры- 
мала непасрэдны ўдзел у распрацоўцы асноўных заканадаў- 
чых і нарматыўных дакументаў па гэтай праблематыцы: 
Закона Рэспублікі Беларусь “Аб цэнаўтварэнні”, Канцэпцыі 
цэнаўтварэння ў РБ, “Палажэнні аб парадку фарміравання і 
прымянення цэн і тарыфаў”.

сельніцтва ва ўмовах далейшай 
лібералізацыі цзн. У апошнія гады 
прафесар, д.э.н. І.І.Паляшчук пры- 
мае актыўны ўдзел у навукова-дас- 
ледчай рабоце універсітэта, у міну-

як Завадскога раёна, так і усёй ста- 
ліцы. Нашым мясцовым органам 
кіравання не хапае менавіта такіх 
прадстаўнікоў навукі, якія даскана- 
ла ведаюць эканоміку і сацыяльныя

Універсітэт вылучыў свайго кандыдата
І.І.Паляшчукз’яўляецца таксама 

кансультантам камітэта цэн Рэс- 
публікі Беларусь, экспертам рэспуб- 
ліканскага прадстаўніцтва Сусвет- 
нага банка. Вынікі яе даследаван- 
няў былі выкарыстаны ў сумесным 
праекце Сусветнага банка і ўрада 
рэспублікі, які рэгламентаваў ме- 
ханізм адраснай сацыяльнай абаро- 
ны малазабяспечаных слаёў на-

лым годзе кіравала распрацоўкай 
такой актуальнай тэмы як “Аргані- 
зацыйна-эканамічны механізм цэ- 
наўтварэння і асноўныя напрамкі 
яго рэалізацыі ў пераходнай экано- 
міке” рэспубліканскай праграмы 
“Нацыянальная эканоміка” . Яна 
добра ведае праблемы беларускай 
эканомікі і здолее як дэпугат гарса- 
вета істотна ўплываць на стан спраў

праблемы грамадства.
Мы эапрашаем усіх выбаршчы- 

каў Васняцоўскай акругі №7 пры- 
няць актыўны ўдзел 2 сакавіка ў 
выбарах ў мясцовыя Саветы і ад- 
даць свае галасы за нашага канды
дата ў дэпутаты.

У.Дзянісаў, нач. упраўлення 
па справах моладзі і выхаваў- 

чай рабоце універсітэта.

ГАЗЕТА БЕЛАРУСКАГА ДЗЯРЖАЎНАГА ЭКАНАМІЧНАГА УНІВЕРСІТЭТА

Именной стипендиат—категория осовая
Извечный студенческий вопрос “Где взять денег?” имеет, как известно всякому грызу

щему гранит науки, несколько решений. Многие пытаются работать и учиться одновре
менно, другие жалостливо смотрят на родителей и получают от них “на карманные рас
ходы”. Но есть особая категория студентов, которая зарабатывает себе дополнитель
ные средства к существованию, бросая все силы на учебу и участие в общественной жиз
ни университета. Таких студентов называют именными стипендиатами, о них пишут в 
газетах, ставят в пример остальным и считают “гордостью вуза”.

Самым талантивым причитается

В Совете университета

Недавно Советом университета 
было утверждено постановление о 
назначении стипендий имени Ф 
Скарины и Совета университета в 
соответствии с приказом министра 
образования и науки Республики 
Беларусь. То есть стали известны 
имена самых умных и самых актив
ных студентов нашего вуза, кото
рым, как постановил Совет универ
ситета, за “особые успехи в учебе и 
научной работе" будут с 1 февраля 
2003 года выплачиваться стипен
дии, выгодно отличающиеся от сти
пендий простых смертных.

Стипендии имени Ф Скарины 
назначены следующим лучшим сту
дентам вуза: Филлипович Надежде 
(4 курс ВШТ), Шашко Сергею 5 курс 
(УЭФ), Маевской Ольге 5 курс (ФП), 
Шудейко Татьяне (5 курс ФМК), Киму 
Николаю (5 курс МЭО), Круковой 
Анастасии (5 курс ФМ), Шеляпиной 
Валентине (4 курс ФЭУТ), Кублиц- 
кой Олесе (4 курс ФФБД), Ломец 
Татьяне (4 курс ФФБД), Фроловой 
Елене (3 курс Бобруйский филиал).

За особые успехи в изучении 
отдельных дисциплин и научной 
работе с 1 февраля 2003 года на
значаются именные стипендии Со
вета университета, а также устанав
ливаются надбавки в размере 25% 
от стипендии Совета университета 
таким студентам как Васильевой 
Виктории (3 курс ВШТ), Нарчилевич 
Елене (4 курс ФП), Герасимовой 
Екатерине (4 курс ФМК), Вавохину 
Алексею (5 курс МЭО), Горбелик 
Екатерине (5 курс ФМ), Батуро Ана
стасии (5 курс ФФБД), Котовой Ана
стасии (5 курс ФФБД), Петухову 
Михаилу (4 курс ФЭУТ), Кабану 
Александру (5 курс УЭФ), Жил и не
кой Татьяне (4 курс УЭФ), Занковцу 
Дмитрию (3 курс УЭФ).

Естественно, стипендия имени 
Ф. Скарины и стипендия Совета уни
верситета отличаются по своему 
статусу. Скариновским стипендиа
там платят больше, но и требова
ния к ним предъявляют гораздо бо
лее жесткие. Необходимо прини
мать активное участие в обществен
ной жизни университета, выступать 
на научных конференциях, про
явить себя в спорте или занимать
ся в кружке художественной само
деятельности. Чтобы стать “скари
новским” стипендиатом, нужно быть 
отличником по итогам всех прошед
ших сессий, что не требуется от сти

пендиатов Совета университета 
Как вы можете заметить, имен

ными стипендиатами становятся 
студенты старших курсов Перво- и 
второкурсники еще не зарекомендо
вали себя в достаточной мере для 
того, чтобы деканат их выделил и 
признал достойными. Кстати, каж
дому факультету предоставляется

тскую стипендию Кто знает?
Сегодня этой чести удостоены 

студенты 4 курса ФМ Генадий Лю- 
ботынский, 5 курсов ФПр Алексей 
Стах, ФФБД Роман Василевский, 
ФМк Вероника Баранчук.

Наверное, каждый человек, ко
торый посещает университет с це
лью получения знаний, а не отбы-

определенное количество грантов 
на стипендии имени Ф, Скарины и 
Совета университета, которые де
канат должен распределить между 
самыми старательными студентами 
в соответствии с их достижениями. 
К сожалению, некоторые поощре
ния остаются невостребованными, 
так как условия зачисления в ряды 
"лучших из лучших" очень жесткие 
и выдержать их под силу далеко не 
каждому Один студент не может 
одновременно получать две имен
ные стипендии. Так что если вы -  
стипендиат Совета университета, то 
только им и останетесь. Во всяком 
случае в этом семестре. Но ведь не 
исключено совершенствование в 
будущем. Может быть, когда-нибудь 
вы даже будете получать президен

вания пятилетнего срока наказания, 
хоть раз в жизни мечтал стать имен
ным стипендиатом, оказаться на 
гребне “студенческой карьеры” . 
Признайтесь, ведь мечтали? Что ж, 
еще не все потеряно, возможно, 
ваша мечта осуществится, и я тог
да с удовольствием напишу статью 
о ваших успехах.

Т. Хомченко, наш корр.

На снимке: именной стипен
диат Валентина Шеляпина -  сту
дентка 4 курса ФЭУТ, отличница, 

староста группы ДГС-2. Настоя
щий лидер в своем коллективе, 
т.к. ответственное отношение к 

учебе у нее на переднем плане.
Фото А. Петровой

На январском заседании Совета университета рассмат
ривался вопрос о здоровом образе жизни наших студентов, 
проживающих в общежитиях. В своем докладе Совету про
ректор по учебной работе профессор Г.А. Короленокрасска
зал о работе по созданию условий и формированию потреб
ностей студентов в здоровом образе жизни, которую про
водят в общежитиях ответственные за это направление 
деятельности структуры вуза -  ректорат, деканаты, ка
федры, управление по делам молодежи и воспитательной 
работе. Контингент студентов, проживающих в общежи
тиях университета, довольно внушительный -  45% от об
щего числа студентов стационара, поэтому решить зада
чу пропаганды и создания условий для здорового образа жиз
ни молодежи не под силу только штатным сотрудникам 
общежитий -  воспитателям и инструкторам по спорту. А 
ведь общеизвестно, что здоровье молодых людей у меди
ков республики вызывает нарекания уже со школьной ска
мьи. Естественно, учеба в вузе и проживание в общежитии 
усугубляют эти проблемы. По статистике студенческой 
городской поликлиники, пять лет назад на диспансерном 
учете здесь состояли 100 студентов БГЭУ, сейчас уже 540. 
Такая тенденция роста вызывает опасения за будущее эли
ты нации. Актуальность формирования у студентов здо
рового образа жизни очевидна.

В здоровом теле -  
здоровый дух

Для этого делается немало -  в общежитиях созданы неплохие условия 
для занятий спортом, есть тренажерные залы, помещения для занятий 
аэробикой, кружки по интересам 15 педагогов в свободное от учебных за
нятий время стараются организовать для студентов различные мероприя
тия, ведут индивидуальные беседы о здоровом образе жизни, борются с 
фактами курения и пьянства в общежитиях. Помогают им в этой работе и 
кураторы групп, которые берут, как известно, под свою опеку первокурсни
ков. Подводя итоги этой работы за первый семестр текущего учебного года, 
управление по делам молодежи и воспитательной работе, особо отметило 
качественную работу преподавателей -  кураторов студенческих групп Н.И. 
Тумас, Е В. Левшевич, А Н. Соболевской (УЭФ), Е.Н. Вишняковой (факуль
тет языковой подготовки), Л.Б. Мусич (ФМЭО), С.П. Ковальчука, А.П. Цы
ганкова (ФМк), Н.В. Савиной, Е.В. Рускевич, Н.М. Берицкой (ВШТ), И.И. 
Терехова, С В. Елесеевой, ТА. Бородиной (ФМ). Эти педагоги неформаль
но подходят к своим обязанностям и действительно помогают первокурс
никам безболезненно пройти адаптацию к новой форме обучения. Увы, 
этого нельзя сказать о большинстве преподавателей нашего университе
та. Многие из них даже не знают, проживает студент в общежитии или нет. 
Каковы условия быта, питания, занятий спортом, подготовки к учебе сту
дентов в общежитиях и т.д. известны также не всем заведующим кафедра
ми и работникам деканатов. А ведь когда-то, лет десять назад, многие пре
подаватели постоянно по вечерам дежурили в общежитиях и активно уча
ствовали в воспитании студентов. Потом было решено, что студент -  че
ловек Взрослый и самостоятельный, сам способен контролировать свои 
поступки и разумно регламентировать жизнь в общем месте проживания. 
Однако те негативные факты, которые порой случаются в общежитиях студ- 
городка говорят об обратном -  далеко не вся молодежь умеет себя вести 
культурно и полноценно отвечать за свои поступки. Пьянство, курение, нар
комания, шумное поведение и потасовки -  нередкие явления в местах про
живания наших студентов. Если бы за порядком следили как можно боль
ше педагогов, эффект был бы иной.

Обсудив доклад и выступления членов Совета, было принято реше
ние работу в общежитиях по формированию здорового образа жизни сту
дентов активизировать и считать ее приоритетным направлением воспи
тательной работы вуза. Деканам и заведующим кафедрами рекомендова
но совместно с органами студенческого самоуправления чаще заслуши
вать отчеты кураторов и преподавателей кафедр о воспитательной работе 
в общежитиях. Также принято решение по дальнейшему развитию матери
альной базы студгородка, оборудованию на прилегающих к общежитиям 
территориях спортивных площадок

В. Иванов.



Международный опыт, —  в учевный. процесс
Объективные политические и экономические изменения, 

произошедшие в странах постсоветского пространства за 
последнее десятилетие, оказали самое непосредственное 
влияние на цели и содержание обучения иностранным язы
кам на всех уровнях системы образования, в том числе и 
университетском. Если прежде курс иностранного языка в 
неязыковых вузах строился в основном вокруг обучения 
чтению и получения информации из профессионально ори
ентированных текстов, то в настоящее время ставится 
задача овладения иностранным языком как средством об
щения в различных сферах профессиональной деятельнос
ти.

Основная часть работы конфе
ренции проходила в дискуссиях по 
секциям: "Методика обучения дело
вому английскому языку”, 'Между
народный опыт в обучении англий
скому языку для специальных це
лей”, “Деловой английский в меж- 
культурном пространстве”, ‘Вопро
сы лингвистики и методологии обу
чения иностранному языку”, "Осо
бенности перевода”. С докладами 
на секционных заседаниях выступи
ли и преподаватели БГЭУ. Темой со-

Деловой английский: 
проблемы преподавания

В этих условиях преподаватели- 
практики, профессионально связан
ные с разработкой образовательных 
программ, столкнулись с рядом про
блем, одной из которых является 
обучение иностранному языку для 
делового общения. С 23 по 25 ян
варя на экономическом факультете 
в Российском университете дружбы 
народов (Москва) прошла междуна
родная научно-практическая конфе
ренция “Английский язык делового 
общения в странах С Н Г. Форум 
состоялся при поддержке Мини
стерства образования России, по
сольства США в Москве, Британс
кого Совета, издательств Кембрид
жского университета, “Лонгман” и 
“Макмиллан”, а также информаци
онного и методического центра 
"Динтернал”. Для участия в мероп
риятии были приглашены предста
вители всех стран СНГ и Прибалти
ки. Наш университет на конферен
ции представляла делегация в со
ставе и.о. зав. кафедрой иностран
ных языков № 1 B.C. Слеповича, 
зав. кафедрой иностранных языков 
№ 2 Т.Ф. Солонович, доцента Н.П. 
Могиленских и старшего преподава
теля А.И. Адинцовой, начальника 
учебно-методического отдела по 
международным связям А.А. Пова- 
ляева.

В БГЭУ, кзк известно, уделяет
ся достаточно много внимания ино

странным языкам: уже на протяже
нии ряда лет все абитуриенты сда
ют обязательный и достаточно 
сложный вступительный экзамен по 
иностранному языку, в результате 
чего большинство студентов имеет 
по крайней мере средний уровень 
владения языком и высокую моти
вацию к его повышению. За после
дние годы нашим преподавателям 
удалось найти оптимальный баланс 
между тремя составляющими кур
са иностранного языка -  общеупот
ребительным языком, языком для 
профессиональных целей и языком 
для учебных и научных целей. При 
этом главными ориентирами были 
как запросы общества и современ
ные требования к специалистам 
экономического профиля, так и 
опыт родственных вузов в построе
нии учебных программ, а в опреде
ленной степени и запросы самих 
студентов Многие преподаватели 
иностранных языков БГЭУ, столк
нувшись с необходимостью овладе
ния экономическими знаниями и 
терминологией, имеют за плечами 
диплом о втором высшем образо
вании. А студенты университета, 
помимо охвата коммуникативных 
ситуаций делового общения, дело
вой корреспонденции, устройства 
на работу, получают знания узкоспе
циализированной тематики, относя-

общения B.C. Слеповича стал "Ан
глийский язык как средство бизнес
- коммуникации в процессе поиска 
работы”. Виктор Самойлович -  ав
тор учебных пособий для студентов 
вузов “Деловой английский. 
Business Communication”, "Курс 
перевода (английский -  русский 
язык)” и “Бизнес -  коммуникация: 
как найти работу с английским язы
ком”, которые пользуются достаточ
но большой популярностью за ру
бежом. Российские коллеги отмети
ли эти издания в числе лучших учеб
ных пособий по деловому английс
кому языку и вопросам перевода. 
Т.Ф. Солонович заинтересовала 
слушателей докладом "Идиоматич- 
ность делового английского языка”,
А.И. Адинцова посвятила свое со
общение переводу отдельных слов 
и особенностям их использования 
в тексте, а лингвистика и теория 
коммуникаций рекламной деятель
ности стали предметом выступле
ния Н.П. Могиленских.

Начальник учебно-методическо
го отдела по международным свя
зям А.А. Поваляев провел перего
воры с руководством экономическо
го факультета Российского универ
ситета дружбы народов об установ
лении партнерских отношений и 
сотрудничестве в области языковой 
подготовки студентов.

И. Уточкина.щейся к их профессиональной сфере.

Моя мама в недоумении: ребенок уходит из дома в десять утра, возвращается в восемь 
вечера. Где можно так долго пропадать? Она начала подозревать меня в нехорошем, типа 
связи с арабскими террористами и даже в экономических махинациях на фондовой бирже. 
Разве могла она подумать, что все свободное от занятий время я сижу в библиотеке!

Библиотека глазами студента

Нас с Латвией объединяет 
любовь к музыке

В репертуаре женского молодежного камерного хора 
“GIOCOSO”, который появился в нашем университете все
го год назад, несмотря на его шутливое название (в перево
де с итальянского “giocoso” означает “шутя”), вполне се
рьезные произведения: духовные песнопения и музыка 14 
века, джазовые композиции, народные песни. Девушки поста
вили своей целью возродить духовное музыкальное насле
дие и успешно справляются с этой задачей. Во всяком слу
чае на Четвертом международном хоровом фестивале-кон- 
курсе в Латвии мастерство наших студенток получило 
высокую оценку жюри и признание зрителей.

За четыре фестивальных дня (с 9 по 12 января) девушки дали три кон
церта и успешно дебютировали на конкурсе, заняв 3 место и получив спе
циальный приз латышской русскоязычной диаспоры “За духовное разви
тие и возрождение православного песнопения”. На суд авторитетного жюри 
конкурсантки преподнесли несколько произведений разных жанров: духов
ные песнопения, джазовый и эстрадный номера, латышскую песню. Зри
телей они покорили не только мастерством исполнения, но также элегант
ностью и обаянием.

Особые воспоминания от поездки оставил концерт, который девушки 
дали в недавно отреставрированном католическом костеле под Даугав- 
пилсом. Глава латвийской католической церкви благословил икону Свято
го Николая Чудотворца и подарил ее коллективу, оценив тот вклад, кото
рый вносят девушки в возрождение культурного наследия и традиций Хри
стианства.

Наш корр.

За степенью магистра -  
в Великобританию

Учиться на “отлично” и проявлять неподдельный инте
рес к научно-исследовательской работе -  самый быстрый 
и простой способ сделать успешную карьеру и завоевать 
уважение друзей и педагогов. Ну а если не получится сразу 
после окончания вуза найти хорошее место работы, то 
можно продолжить обучение за рубежом.

Вот уж с дипломом зарубежного вуза в кармане и совершенным вла
дением иностранного языка проблем с трудоустройством точно не будет. 
Представительство корпорации “American Center for Education and Research” 
предоставляет выпускникам вузов, свободно владеющим английским язы
ком, возможность получить степень магистра в Сассекском или Манчес
терском университетах Великобритании. Обучение, проезд и проживание 
в течение одного года, разумеется, за счет программы.

Тем, кто избрал местом своей дальнейшей учебы Сассекский универ
ситет, предоставляется возможность стать магистром в области современ
ных европейских исследований и антропологии Европы. Магистранты Ман
честерского университета смогут по выбору изучать европейскую полити
ку, политическое развитие, политическую теорию, международную политэ
кономию или международные отношения. Вряд ли изучение подобных дис
циплин на английском станет камнем преткновения для выпускников БГЭУ. 
Ведь широкий спектр предметов, изучаемых в нашем университете, вклю
чает и знания европейской истории, экономики и политики.

Наш корр.

Утром -  в библиотеке, вечером 
•- в библиотеке. Если бы перемены 
длились более десяти минут, я на
верняка и их бы проводила в биб
лиотеке. Между прочим, только че
рез центральный читальный зал 
БГЭУ ежедневно проходит около 
600 человек! Помещение просто 
электризуется от концентрации ин
теллектуальных усилий. Студенты 
пыхтят над заданиями, изредка выг
лядывая из-за книжных баррикад, 
чтобы прихватить с библиотечного 
прилавка очередной литературный 
шедевр. Кстати, для справки, в биб
лиотеке более 1,5 миллиона книг, 
так что удовлетворен будет самый 
взыскательный читатель. Весь этот 
офомный запас знаний распреде
лен между семью отделами и дву
мя филиалами библиотеки, следят 
за ним более 50 библиотекарей. 
Чтобы облегчить читателю поиск 
нужной книги, существуют алфавит
ный, систематический и -  дань про
грессу -  компьютерный каталоги.

Тот, кто хотя бы один раз побы
вал в библиотеке, наверняка заме
тил офомное количество цветов, ук
рашающих ее. Поистине, мечта бо
таника нашла здесь свое воплоще
ние! А ведь многие из этих расте
ний библиотекари холят и лелеют 
еще со дня основания нашего уни
верситета, то есть без малого 
семьдесят лет. И вот среди всего 
этого зеленого великолепия трудят
ся преподаватели и их ученики... Ну, 
а после того, как наш университет 
посетил Президент Беларуси, биб
лиотека стала еще краше: на окна 
повесили шторы, заменили старые 
таблички и указатели новыми, бле
стящими, и даже поставили в чи-
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тальном зале шикарный диван -  
любо дорого глядеть. В общем, со
здана атмосфера, располагающая 
к полноценному умственному труду, 
что в полной мере оценили студен
ты во время зимней сессии.

Конечно, глупо спрашивать, ка
кая литература пользуется наиболь
шей популярностью у студентов 
экономического вуза. Но ведь свет 
клином не сошелся на Адаме Сми
те, рыночной экономике и платеж
ных поручениях, поэтому я решила 
пройтись по центральному читаль
ному залу нашей библиотеки и вы
яснить над чьими трудами в данный 
момент корпит студенческая бра
тия.

Только я успела перевести ды
хание после подъема по крутым сту
пенькам, как мой ищущий взор на
ткнулся на трогательную белокурую 
девушку, рыдающую над четвертым 
изданием “Экономической мысли в 
ретроспективе” Марка Блауга. Я 
подумала, неужели ее так расстро
ила теория трудовой стоимости или 
взгляды меркантилистов. Обойдя 
несчастную справа, чтобы узнать 
над чем льет слезы красавица, я 
заглянула в ее книгу. Что бы вы ду
мали я там увидела? Блауг был ну
жен только для отвода глаз, на са
мом деле белокурая фея зачитыва
лась дамским любовным романом! 
Ох уж эти романы! В каждом из них 
непременно есть фраза вроде: 
“Джон посмотрел на Мэри. Спящая 
она была прекрасна...”. А вы знае
те, что согласно статистике 73% 
мужчин и 46% женщин во сне хра
пят. Некоторые спят с открытым 
ртом или полуоткрытыми глазами, 
пускают слюни или шмыгают носом.
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В такие моменты их тоже с большим 
трудом можно назвать красивыми. 
Если бы я сочиняла роман, то на
писала бы нечто более реалистич
ное.

П о к и н у в  
всхлипываю
щую Венеру, я 
углубилась в 
недра читаль
ного зала,что
бы задать его 
посетителям 
единственный 
вопрос: много 
ли времени 
они тут прово
дят

Восемьде
сят процентов 
опрошенных, 
закатив глаза, 
о т в е т и л и :
“Вечность!”.

Один мо
лодой человек 
в очень пред
ставительном 
костюме пос
ле моего воп
роса погрузил
ся в глубокую 
задумчивость.
Как вы ясни
лось позже ( намного позже!), он 
высчитывал в процентном отноше
нии время, затраченное им на сон, 
еду, поездку в городском транспор
те и, наконец, на сидение в библио
теке. На последнюю благородную 
цель у него уходит 9,87% всего тру
дового дня

Другой молодой человек с гор
достью сказал, что пришел сюда

первый раз да и то по ошибке и по
просил мой номер телефона. На его 
столе одиноко валялся комикс про 
Человека-паука.

За соседним столом девушка со

а-тет, и из чувства природного так
та я не стала приставать к ним с воп
росами. А на другой стороне зала 
худенький парнишка с глазищами в 
пол-лица спрятался за книгами по

ш
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слезами на глазах и дюжиной книг 
по философии в руках ответила 
мне, что она здесь уже так долго, 
что знает различие между трансцен
дентным и трансцендентальным.

Но еще я нашла людей, которые 
заметно расширили для себя функ
ции библиотеки Например, за за
рослями фикуса я обнаружила па
рочку, поглощенную разговором тет-

бухучету и жевал печенье с завид
ным аппетитом.

Для нас, студентов, библиотека 
-д о м  родной, соединивший в себе 
столько полезных функций!

Т. Хомченко, студентка УЭФ.
На снимке: ведущий 

библиотекарь Н.В. Пономаренко 
обслуживает читателей.

Фото А. Петровой.

2-я стар.



В нашем университете вероятно все преподаватели и 
многие студенты хорошо знакомы с творчеством народ
ного мужского вокального ансамбля “Красные гвоздики ” про
фессоров и доцентов, неоднократного лауреата республи
канских и других конкурсов, желанного гостя любого празд
ника и нерядового события. С первого и до сегодняшнего 
дня, а это более 25 лет, возглавляет ансамбль и сам поет в 
нем профессор, Заслуженный работник культуры БССР С. А. 
Головко. Сергей Александрович Головко, музыкант по духу 
и образованию, вот уже более сорока лет великолепно чув
ствует себя в стенах сугубо “материалистического” вуза, 
преподает французский язык студентам Его богатый пе
дагогический опыт подтверждает, что музыка -  важная 
составляющая в учебно-воспитательном процессе и, осо
бенно, в нашем экономическом университете, где преобла
дают строгая наука и рационализм мышления. Как же “при
плыл’’, он к нашему “берегу”, и какой след оставил в его ис
тории, в сердцах людей?

Еще учась в Барановичах, в бе
лорусской средней школе №2, Сер
гей сам играл на гармошке, очень 
любил песню, умную, задушевную, 
простую, которую слышал в дерев
не и школе. От учителя впервые 
услышал, как поется она хором, как 
выводится мелодия. В школе заго
ворили о нем, как о мальчике, у ко
торого “есть голос”. Откуда это у 
него? Ученик бесхитростно отвечал:

-  Да у нас вся родня такая. Кра
сиво поют мама и ее сестры, а бать
ка и его братья хорошо играют на 
двухрядках и баянах. И мне хочет
ся, только вот нет у меня аккордео
на.

Сколько было радости, когда ро
дители все же купили аккордеон.
Сергей быстро научился на нем иг
рать. Играл от души, его начали 
приглашать на свадьбы и молодеж
ные вечеринки.

В 1948 году Сергей Головко по
ступил в Минское музыкальное учи
лище на вокальное отделение. Уче
ба давалась легко, у него оказалось 
много свободного времени. Бывает, 
что молодежь распоряжается им 
далеко не лучшим образом, но Сер
гей собрался с силами, и поступил 
в Минский институт иностранных 
языков на факультет французского

ціце , как хор достигал националь
ной самобытности и Свежести зву
чания, как стремился руководитель 
раскрыть индивидуальные возмож
ности каждого певца. Что и гово
рить, это была превосходная во
кальная школа, которая подготови
ла Головко к самостоятельному 
творчеству

В 1956-61 годах Сергей Алек
сандрович пел в хоре Белорусского 
радио и телевидения. Все, казалось 
бы хорошо -  хорошие песни, час
тые гастроли, но что-то его беспо
коило, не хотелось окончательно 
терять вторую профессию. Поэтому 
Сергей Головко по совместитель
ству стал работать преподавателем 
французского языка в средней шко-

книгу о высшем образовании Фран
ции, написал немало методических 
статей. Почти 20 лет был заведую
щим кафедрой иностранных языков 
(тогда она была единственной в 
вузе). С.А Головко еще много раз 
бывал в заграничных командиров
ках в качестве переводчика и чле
на делегаций Беларуси на между
народных форумах по вопросам 
просвещения в Бельгии и Швейца
рии. Был стипендиатом ЮНЕСКО 
во Франции и Италии, доводил до 
совершенства владение французс
ким языком.

Теперь уже, как сон, вспомина
ет свое участие в X и X! Междуна
родных фестивалях молодежи и 
студентов в Варшаве и Москве, о

Служение двум музам
языка. С согласия дирекции стал од
новременно заниматься в двух 
учебных заведениях. Было трудно, 
Сергею приходилось выслушивать 
нарекания преподавателей за про
пуски занятий и подготовку к ним. 
Но все пошло по-другому, когда в 
1952 году Сергей окончил музыкаль
ное училище и на последних курсах 
учился только в одном институте. 
Резко возросла его успеваемость по 
всем предметам, стал получать сти
пендию, успешно защитил диплом. 
В первом, из училища, было запи
сано: артист хора и солист ансамб
ля, во втором: преподаватель фран
цузского языка. Ему предложили 
остаться в институте и работать 
лаборантом кафедры фонетики 
французского языка. Но Сергей по
думал над лестным предложением 
и... стал солистом Государственно
го народного хора БССР, которым 
руководил наш талантливый бело
русский фольклорист Геннадий 
Иванович Цитович. На всю жизнь 
запомнилось, как долго и терпели
во репетировали они народные пес
ни “Рэчанька”, “Жавароначкі, прыля-

“Галактика” -  тренинг 
для бухгалтера

Использование компьютерных информационных тех
нологий в учебном процессе университета происходит в 
трех основных направлениях: для изучения общеобразо
вательных (базовых) дисциплин, включая изучение язы
ков; тренинговые и моделирующие программы, деловые 
игры; программные системы реальной экономики. Наибо
лее активно используют компьютерные информацион
ные технологии в процессе обучения выпускающие кафед
ры факультетов учетно-экономического, маркетинга, 
экономики и управления торговлей, менеджмента, ВШУБ, 
кафедры иностранных языков.

Слушатели ВШУБ давно зна
комы с компьютерной деловой иг
рой “Дельтой” и ее развитием 
“Сталкер". Кафедра экономики и 
управления АПК факультета ме
неджмента разработала и исполь
зует в учебном процессе деловую 
игру “Модель рынка сбыта сельс
кохозяйственной продукции”. Ка
федра управления предприятиями 
торговли —  обучающую програм
му “Делопроизводство и торговая 
корреспонденция”, кафедра фи
нансов и кредита ВШУБ использу
ет систему имитационного моде
лирования биржевой деятельнос
ти “БИРЖА”, а также банковскую 
деловую игру USB -  IY.

Выпускающие кафедры УЭФ 
на занятиях используют практи
чески все известные компьютер
ные программы по бухгалтерско
му учету и статистике, такие, как 
корпоративная система ‘ Галакти
ка” , программы бухгалтерского 
учета “Бухгалтерия 1C”, “Анжели
ка”, “Ветразь”, BEST 4, “Statistika”.

Программные продукты для 
проектирования и оценки бизнес- 
процессов “Audit Expert”, “Project 
Expert”, “Sales Expert”, “Marketing 
Expert”, “Forecast Expert” интенсив
но используются в учебном про
цессе выпускающими кафедрами 
факультетов менеджмента и мар

ке ти н га .

Планируют в ближайшее вре
мя разработку и внедрение широ
кого спектра тренинговых и моде
лирующих программ и общеобра
зовательные кафедры БГЭУ.

В университете используются 
тестирующие компьютерные про
граммы, как специализированные, 
так и универсальная тестирующая 
программа, разработанная сотруд
никами вуза. Многие преподавате
ли уже пользуются этой програм
мой для промежуточного и итого
вого контроля знаний студентов.

На сайте университета созда
на площадка для размещения раз
личных курсов с целью их исполь
зования в системе дистанционно
го обучения. На многих кафедрах 
проводятся работы по созданию 
отдельных элементов системы ди
станционного обучения, в частно
сти, на кафедрах информацион- 
ныхтехнологий, информационных 
технологий в управлении, регио
нального управления, мировой 
экономики. В ближайшее время в 
сети университета будет выделен 
специальный объем памяти для 
размещения на нем кафедрами 
электронных копий своих учебно
методических пособий, что помо
жет решить проблему недостатка 
методических пособий на бумаж
ных носителях.

И, Александрова^
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ле № 6, потом -  в строительном тех
никуме, а в 1961 году был принят в 
Белорусский институт народного 
хозяйства преподавателем фран
цузского языка.

Естественно, преподавательс
кая деятельность стала для него 
главнейшей. Высшее учебное заве
дение ведь требует и высшего пе
дагогического мастерства. Познать 
психологические механизмы, все 
тонкости обучения помогли ему ве
тераны кафедры, но более всего ее 
заведующий Владимир Павлович 
Уваров, великолепный методист и 
неравнодушный доброжелательный 
человек. Он прямо не отходил от 
новичка, посещал его занятия, про
фессионально разбирал их, высо
ко оценивал положительное и 
объяснял, как избавиться от по
грешностей. Обменивались мнени
ями, спорили, искали активные 
формы обучения студентов.

С каждым годом возрастал про- 
фессионально-педагогический по
тенциал С.А. Головко, который про
шел все ступеньки от преподавате- 
ля-почасовика до заведующего ка
федрой,. профессора. Но когда 
жизнь потребовала переориентиро
вать рабочие программы на обуче
ние преимущественно разговорной 
практике, языку деловых отноше
ний, шире использовать методы ин
тенсивного изучения, он понял, что 
и ему самому еще надо учиться и 
переучиваться. В 1968 году Сергей 
Александрович поехал во Францию, 
в Лионский университет, работал в 
его лабораториях и аудиториях, в 
библиотеках. Его весьма заинтере
совало высшее образование во 
Франции, и в особенности рефор
мы университетского образования 
во второй половине XX века. И это 
неспроста: С.А. Головко решил со
брать необходимый материал для 
собственного критического анализа 
и потом представить в форме кан
дидатской диссертации.

Защита прошла успешно. В 
1978 году Головко стал кандидатом 
педагогических наук, получил уче
ное звание доцента, потом профес
сора При его участии и под его ре
дакцией вышло “Пособие по фран
цузскому языку для студентов вузов 
экономического профиля”. Издал
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там, как укреплял дружеские связи 
между Францией и своей страной.

Многое сделано профессором
С.А. Головко, бесценен его научно
педагогический опыт. Но как же, ска
жите, языковед, будучи заведую
щим кафедрой иностранных язы
ков, умудрился стать Заслуженным 
работником культуры БССР?

-  Вы хотите, чтобы я рассказал 
о второй музе, которой служу уже 
столько лет? Лично я без второй не 
воскрес бы. Сколько нахожусь в ин
ституте, столько и не расстаюсь с 
песней, -  смеется Сергей Алексан
дрович.

Он пришел в институт с жела
нием “поселить” музыку, песни в 
душах сотрудников. Волновался, 
получится ли. Труд ведь тяжелый, 
он поглощает человека, делает его 
излишне сосредоточенным, стро
гим. Но Головко, к большой своей 
радости, убедился, что здесь рабо
тают духовно богатые, эмоциональ
ные люди с чистыми голосами. На 
его зов сразу же откликнулись шесть 
доцентов с разных кафедр: Б.И. 
Любчевский, В.В, Соломко, В.И. 
Соусь, Н.В. Рябоконь, B.C. Тонко- 
вич, Н.К. Ялович -  это те, кто увле
кался пением в школьные и студен
ческие годы. Собрались и без раз
минки приступили к репетициям не
большого хора. За короткое время 
они в подлинном смысле спелись. 
А первое выступление состоялось 
во время смотра-конкурса художе
ственной самодеятельности фа
культетов в апреле 1974 года. Тог
да впервые мощно прозвучала пес
ня “Красная гвоздика”, давшая на
звание мужскому вокальному ан
самблю профессорско-преподава
тельского состава. Выступление 
превзошло все ожидания. О них за
говорили в вузе, их поддержал рек
торат.

Коллектив рос, попопнялся но
выми талантливыми преподавате
лями, влюбленными в песню. При
шел в хор заведующий кафедрой 
бухучета в АПК Г 3. Захаров, кото
рый в 14 лет партизанил в копыль- 
ских лесах, дважды убегал от рас
стрела. Он вовлек в хор доцента 
кафедры политологии Анатолия 
Андреевича Мелешко, который в 12- 
летнем возрасте был вывезен из
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К 70-летию ИТЭУ
Ушацкого района на работу в Гер
манию и стал малолетним узником 
фашизма. Изведав все ужасы воен
ного лихолетья, Анатолий Мелеш
ко много учился, любил труд. Пос
ле окончания Белгосуниверситета 
работал в газетах, на белорусском 
радио, в институте этнографии и 
фольклора, проявил себя в облас
ти политической публицистики, а 
также замечательно пел в хоре.

Появление новичка в ансамбле
-  всегда событие. Впервые с ними 
знакомились на репетиции. Прихо
дили не юноши, а люди взрослые и 
серьезные, обремененные ответ
ственными обязанностями: доцен
ты С.И. Скакун, B.C. Овсянников,
В.И. Га рост Пришел профессор М 
А. Снитко, заведующий кафедрой 
бухучета, анализа, аудита в про
мышленности, пришел профессор 
А. К. Корольчук, ныне начальник 
управления подготовки научных 
кадров высшей квалификации, при
шел доцент М П. Синькевич.

Студенты и преподаватели зна
ют, что мужской ансамбль “Красная 
гвоздика” -  неизменный участник 
всех университетских праздников. 
Они ценят песни белорусские и дру
гих народов, несущие радость и 
культуру, и искренне благодарят ве
ликолепных исполнителей, своих 
коллег или педагогов. Почти каждый 
готов улыбнуться С.А. Головко, об
меняться приветливыми словами. 
Многим импонирует его интеллекту
альная многогранность, необыкно
венная талантливость и на редкость 
общительный жизнерадостный ха
рактер. Популярность его давно 
перешагнула границы нашего вуза. 
Где только ни выступал профессор
ско-преподавательский ансамбль 
под руководством С.А. Головко! Ему 
аплодировали на маленьких и боль
ших сценах, его слушали на пред
приятиях и в колхозах, в техникумах 
и школах. “Мой родны кут”, “Спад- 
чына” они исполняли на юбилейных 
вечерах Я. Коласа и Я. Купалы. 
Выступали и на правительственных 
мероприятиях. В 1978 году наш 
ансамбль занял первое место на 
областном смотре коллективов ху
дожественной самодеятельности 
преподавателей и сотрудников ву
зов. А через два года ему присвои
ли почетное звание “народный”. В 
тот вечер народный артист СССР 
Геннадий Цитович не сдержался от 
похвалы:

-  Я слушал “Красную гвоздику” 
не раз. И сразу отмечу: видна боль
шая работа. Рождение такого ан
самбля, в котором поют люди, име
ющие массу научных титулов, пре
дельно занятые на работе, явление 
далеко не ординарное. И притом как 
хорошо поют! Подобного ансамбля, 
пожалуй, не найдешь во всей нашей 
стране.

С.А. Головко легко сплотил кол
лектив не только тем, что обладает 
несомненным талантом музыканта 
и сам профессиональный солист. 
Еще в большей мере он взял лю
дей своим человеческим отношени
ем, редким обаянием, умением по
рассуждать и пошутить. Профессо
ра и доценты попадали в дружелюб
ную обстановку высокой культуры, 
взаимопонимания, взаимоуваже
ния. Наконец, им было просто ин
тересно в разнообразном, высоко
образованном и таком веселом кол
лективе. Они создали для себя не
повторимую творческую атмосферу, 
в которой хотелось петь и общать
ся друг с другом.

О заслуженных людях говорят: 
о его жизни можно снять фильм. О 
профессоре С.А. Головко есть до
кументальный фильм “Красная 
гвоздика”, снятый киностудией “Бе~ 
ларусьфильм” . О нем написано 
множество статей. А вот книгу о сво
ем служении двум музам он, вид
но, напишет сам. Он ведь прекрас
но знает, что путь в науку и любое 
творчество лежит через искусство, 
живой интерес к самому себе и к 
другому человеку.

3. Корнилович, доцент ка
федры политологии,

З-я стар.



В нашем университете 
есть хорошая традиция: во 
время зимних студенческих 
каникул проводятся портив- 
но-массовые мероприятия 
среди сотрудников и препо
давателей, а также членов 
их семей. Вот и на этот раз 
профсоюзный комитет, 
спортивный клуб и кафедра 
физической культ уры и 
спорта организовали сорев
нования по мини-футболу, 
волейболу, шахматам, на
стольному теннису.

Традиционный футбольный тур
нир “Встреча поколений” всегда 
пользуется большой популярностью 
не только среди наших сотрудников, 
но и выпускников.На этот раз собра
лось 4 команды: “Внешторгбанк”, 
“АСБ Беларусбанк” и 2 команды со
трудников и преподавателей уни
верситета. Игры получились ярки
ми и захватывающими. Соревнова
ния шли 3 дня, и в итоге места рас
пределились следующим образом: 
1 место -  “Внешторгбанк”, 2 - “АСБ 
Беларусбанк”, 3-4 места -  команды 
БГЭУ.

Следом в борьбу вступили шах
матисты. Это один из видов спорта, 
который имеет добрые традиции, 
хороших игроков и любителей сра
зиться за шахматной доской. В ходе 
захватывающих и напряженных по
единков лучшими в личном зачете 
стали И. Миронов (кафедра физи
ческой культуры, 1 место);И. Мамы- 
кин (кафедра философии, 2-е); С. 
Сплошное (кафедра финансов и 
кредита, 3-е). В командном зачете 
победителем стала сборная ФЗУТ- 
ФМК, второе место у ФМ, третье -  у 
ВШУБ.

В конце января гостеприимно 
распахнул двери спортивный зал 
ФЭУТ для любителей волейбола. 
На протяжении двух вечеров коман
ды-участницы показали своей иг
рой, что есть в университете люди, 
которые много лет отдают предпоч
тение этому виду спорта. В итоге по

бедителем стала команда ВШУБ -  
ФМ в составе: А. Попков, В. Соснов- 
ский, Н. Микула, О Микулевич, А 
Кухаронок, В. Лабоцкий, А. Быков, 
В. Королев; второе и третье места 
соответственно у команд кафедры 
физической культуры и спорта и 
объединенной БГЭУ. У прошлогод
них победителей этих соревнований 
-  женской команды Академии наук 
РБ -  четвертое место.

На спортивной базе ФЭУТ про
шли и состязания теннисистов, а их 
собрались около 20 человек. Учас
тники были разделены на 2 группы: 
мужскую и женскую. В мужской по-

(ВШУБ), О.Циунчик (ФЭУТ).
По всем завершившимся видам 

спорта победители и призеры были 
награждены призами профсоюзно
го комитета сотрудников и грамота-

Не только 
но и

томха. 2 февраля погода выдалась 
на удивление солнечной и безвет
ренной, с легким морозцем. Орга
низаторы приготовили для участни
ков много интересного, где любой 
мог найти себе занятие по душе: 
лыжные соревнования среди муж
чин, женщин, детей, развлекатель
ные и спортивные конкурсы. Осо
бый интерес вызвал лыжный забег

ЦНИ, Издательский центр, ЦРИТ), 
2 марта -  праздник проводов зимы 
“Масленица”. Начало в 11.00. От
правление поездом с ж/д вокзала 
Минск-Молодечно в 10.00. Желаю
щие приобрести лыжи, обращай
тесь на лыжную базу БГЭУ ежед
невно с 9,30 до 15.00. (кроме суб
боты и воскресенья) по представле
нию паспорта. Заявки подавать в

закалка, 
бодрость духа

добрался сильный состав: В.Дени
сенко, Е.Кулинкович, В.Денисов, 
В.Ярыгин и др. В эту же группу ре
шено было включить представи
тельницу “слабого пола” -  кандида
та в мастера спорта по н/теннису, 
аспирантку кафедры иностранного 
языка И. Кузьминову, которая, про
играв одну встречу, стала победи
тельницей турнира, показав отлич
ную технику и физическую подготов
ку. Второе место у доцента кафед
ры математики Н.Денисенко, третье 
-  у инженера В.Ярыгина. Среди 
женщин лучшими стали А Михед 
(общежитие № 2), А .Велесько

ми спортивного клуба.
У любителей активного семей

ного отдыха вот уже который год 
есть прекрасная возможность при
нимать участие в зимних "Днях здо
ровья”, которые проводятся в п. Ра-

среди мужчин.
На старт первым вышел мастер 

спорта по лыжным гонкам М Манев- 
ский, который и показал лучший 
результат 4,41, вторым стал прорек
тор по учебной работе ГКороленок 
-  5,49, третьим -  В.Иванцов -  6,20. 
Победителями среди женщин и де
тей стали И.Камыш, Е.Сибилева, 
Ж.Кликомич: А.Шумских, А.Короле- 
нок, В.Климович, которые и были 
награждены “сладкими призами”.

Затем начались спортивно-раз- 
влекательные конкурсы, в которых 
сотрудники и члены их семей уча
ствовали с большим удовольстви
ем и азартом. Проигравших не 
было, все получили большой заряд 
бодрости и хорошего настроения.

Специальным призом профко
ма была отмечена семья Шумских, 
которая участвует в них ежегодно.

А завершился “День здоровья” 
бесплатным обедом для всех учас
тников.

Следующие “Дни здоровья” со
стоятся 9 (участвуют ФФБД, УЭФ, 
ФМЭО) и 23 февраля ( УМУ, АХЧ, 
библиотека, ФП. УВР, ВШУБ, ФМН,

U

Издательский центр предлагает
Шимова О.С.
Основы экологии и экономика природопопьзования: Учеб. /  О.С. Ши

мова, Н.К. Соколовский. 2-е изд., перераб. и доп. -  Мн.: БГЭУ, 2002. -  
367 с.

Представлен комплекс теоретических, методологических и прикладных 
аспектов общей экологии и экономики природопользования. Анализируют
ся основные понятия и законы экологии, закономерности и принципы при
родопользования, эколого-экономические проблемы использования и ох
раны природных ресурсов. Рассматриваются наиболее сложные вопросы 
экономики природопользования. Особое внимание уделено исследованию 
экономического блока хозяйственного механизма природопользования и 
его совершенствованию: проблемам экономического стимулирования, 
финансирования, инвестирования экологической деятельности и его обо
снованию и т.п.

Для студентов и преподавателей экономических вузов, а также науч
ных и практических работников сферы экономики природопользования.

Организация деятельности коммерческих банков: Учебник/Г.И. Крав
цова, Н.К. Василенко, И.К. Козлова и др.; Под ред. Г.И. Кравцовой. 2-е 
изд., перераб. и доп. — Мн.: БГЭУ, 2002. — 504 с.

Раскрывается широкий круг вопросов, связанных с коммерческими бан
ками. Рассмотрены сущность и значение банков, их виды, банковские объе
динения, ресурсы банков, банковские риски. Показан порядок образова
ния, работы, закрытия (ликвидации) банков. Дана характеристика банков
ских операций, механизм их проведения; управления активными и пассив
ными операциями; доходности банков; определения ликвидности, плате
жеспособности, рейтинга банков; взаимоотношений с центральным бан
ком.

Для студентов и преподавателей экономических специальностей выс
ших учебных заведений, работников банков, финансовых структур, других 
экономических кадров.

Философия: Учеб. пособие/В К. Лукашевич, В.М. Белокурский, И.П. 
Мамыкин и др.; Под общ. ред. В.К. Лукашевича. 2-е изд., перераб. и 
доп. — Мн.: БГЭУ, 2002. — 431 с.

Учебное пособие содержит системное изложение курса философии 
для студентов высших учебных заведений. Материал структурирован в 
соответствии с доминирующими тенденциями концептуализации философ
ского знания, обеспечивающими видение философских проблем в един
стве их непреходящего смысла и содержания, обусловленного особеннос
тями конкретных этапов общественно-исторического процесса. Важнейшей 
особенностью современного общественного развития является противо
речивость последствий и перспектив экономического роста. Поэтому в учеб
ном пособии проблемное поле курса расширено за счет тематических на
правлений, отражающих взаимодействие экономики с научно-технической 
сферой и современными формами культуротворчества.

профком сотрудников.
Опыт предыдущих отдыхающих 

показал, насколько эффективен 
спорт на свежем воздухе. Так что в 
ближайшее воскресенье все на 
лыжню в Ратомку.

И.Битус, председатель 
спортивного клуба. 

На снимках: старт на лыжне 
в Ратомке; победители теннис

ного турнира. 
Фото автора.

Так держать!
18-19 января в спортив

ном зале СДЮШОР состоя
лось открытое первенство 
города Минска по борьбе 
самбо среди молодежи.

Сборная команда нашего уни
верситета довольно успешно выс
тупила на этих соревнованиях. Чет
веро спортсменов заняли первые 
места -  Екатерина Разумова (ФП), 
Андрей Казусенок (ФМК), Елена Ще- 
мелева (ФМК), Казбек Япринцев 
(ФФБД). Второе место завоевал сту
дент первого курса ФФБД Андрей 
Остров, третье -  второкурсник это
го же факультета Шамиль Рамаза
нов, первокурсница Ирина Коле во- 
стова. Этим же спортсменам пред
стоит в феврале отстаивать честь 
нашего города на моподежном пер
венстве РБ по борьбе самбо.

А в апреле чемпионы республи
ки будут защищать честь страны на 
молодежном чемпионате Европы в 
столице Испании Мадриде. В кален
даре предстоящих выступлений 
значится и участие в молодежном 
чемпионате мира в г. Ереване (Ар
мения), который там состоится в 
сентябре. Пожелаем же всем на
шим борцам дальнейших успехов, 
воли к победе и стремления завое
вать почетные места в этих сорев
нованиях.

О. Хижевский, доцент 
кафедры физвоспитания.

/ б е л о р у с с к и й  г о с у д а р с т в е н н ы й  э к о н о м и ч е с к и й  у н и в е р с и т е т ^
О б ъ яв л яе т  конкурс на зам ещ ение  в а к а н т н ы х  должностей 

ст. преподавателей кафедр: информационных технологий, иностранных язы ков №  3 (3 ед.); 
ассистента кафедры: экономической теории и истории экономических учений.
Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления.

Документы присылать на адрес: 220070 г.Минск,
^  пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Отдых на берегу Азовского моря
Комиссия по оздоровлению и 

санаторно-курортному лечению 
БГЭУ предлагает работникам уни
верситета отдых на летний сезон 
2003 года на базе “Бригантина” на 
берегу Азовского моря (Арабатская 
стрелка).

“Бригантина” -  одна из настоя
щих жемчужин в ожерелье здравниц 
Арабатки. Ощущение простора, лег
кости, уюта, надежности не покида
ют человека, едва попавшего в зону 
ее притяжения. Администрация от
крытого акционерного общества 
“Северный горно-обогатительный 
комбинат" делают все, чтобы работ
ники и их дети могли с большой 
пользой укреплять свое здоровье.

Словно высокие паруса распо
ложились на территории "Бриганти

ны” красивые, благоустроенные 
жилые корпуса В одну смену они 
способны удобно разместить рядом 
с пляжем и морем до 470 отдыхаю
щих. В пансионате просторная сто
ловая с хорошей украинской кухней. 
К услугам отдыхающих: кинотеатр, 
танцплощадка, бар, спортивные и 
детские площадки, бильярд, теннис, 
парковая зона и многое другое.

Путь следования: Минск-Симфе- 
рополь до ж.д. ст. Новоалексеевка, 
далее автобусом до базы отдыха.

В “Бригантину” планируется 7 
заездов по 11 дней:1~ый заезд с

03.06. по 13.06. ; 2-ой -  с 16.06. по
26.06.;3-ий -  с 29.06. по 09.07. ;4- 
ый -  с 12.07. по 22.07.; 5-ый -  с
25.07. по 04.08.; 6-ой -  с 07.08. по
17.08.; 7-ой -  с 20.08. по 30.08.2003г. 

Предварительная стоимость
путевки 90 долларов США, включая 
налоговые сборы.

За информацией обращайтесь 
в комиссию (ауд. 306, корпус 1). Кон
тактный телефон: 1117, 249-20-46.

В.Артемов, заместитель 
председателя комиссии по 

оздоровлению и 
санаторно-курортному лечению.

, Коллектив кафедры иностранных языков №3 выражает глубокое со
болезнование старшему преподавателю Комлевой Любови Петровне в 
связи с трагической смертью сестры.

4-я стар.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
над бор і дакладнасць факта у. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт теджан- 
ня рздакцыі, Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.

«ЭКАНАМІСТ»
220070, 
г. Мінск,

АДРАС: Партызанскі пр., 26А, 
пакой 321, кор. №2

РЭДАКТАР А.Ц. Кучко
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